

## **MESSAGE DU CCFD**

### **Pour les offices du 1 mars 2009**

Au début des années soixante, des mouvements et services d'Eglise décident de répondre, ensemble à l'appel lancé par la FAO, repris par Jean XXIII, pour la lutte contre la faim dans le monde. Ces mouvements reçoivent des évêques la mission d'animer et de gérer une collecte de carême de l'Eglise en France. Le Comité Catholique contre la faim naît en 1961 d'un accord commun entre les mouvements et l'épiscopat pour prendre en charge cette mission. Très vite, il apparaît, que la lutte contre la faim ne peut aboutir que par le développement des populations concernées, En 1966 le Comité Catholique contre la Faim devient le Comité Catholique contre la Faim et pour le Développement, CCFD.

L'Eglise Catholique invite tous les hommes et femmes de bonne volonté à entrer dans cette démarche par l'Evangile, sa doctrine sociale et son magistère. Il s'agit d'être acteur d'un développement durable mettant en valeur, d'une part les richesses potentielles (créatives, culturelles et spirituelles) de chaque être humain et d'autre part les capacités collectives mises en oeuvre pour le bien de chacun et de tous et pour la préservation et le renouvellement des biens de la terre.

Pour ses missions le CCFD s'appuie :

Au Sud et à l'Est ; il s'engage avec les plus pauvres selon leurs besoins et leurs attentes, se mettant au service de leurs associations, en acceptant la voie choisie par eux dans le champ des valeurs qu'il reconnaît. En 48 ans, plus de 20 000 actions sur le long terme ont été soutenues ; des centaines de milliers de femmes, d'hommes et d'enfants ont pu changer leurs conditions de vie, manger à leur faim, bâtir durablement leur avenir. La solidarité, l'accès de tous aux biens et aux décisions, la justice et la dignité, la liberté et la paix, sont les grands axes qui sous-tendent l'action du CCFD.

En France, sur vous et moi, celles et ceux de bonne volonté dès lors qu'ils se reconnaissent dans les valeurs humaines fondamentales et dans celles de la Foi catholique. Le CCFD mène des actions de nature à sensibiliser l'opinion publique et à influencer les décideurs économiques et /ou politiques, sur des causes elles-mêmes défendues par des partenaires ou dont ils sont victimes.

Pour assurer ses missions le CCFD appelle aux dons ; il ne vit que grâce à vos dons, pas de don, pas de CCFD, c'est clair. La collecte du CCFD s'effectuera le 29 mars des enveloppes seront mises à votre disposition.

Merci pour votre écoute et votre générosité.

Deux manifestations concernent la paroisse Sainte Jeanne d'Arc de Dijon :

#### **Le vendredi 27 mars à 18h30 à l'église Sainte Jeanne d'Arc :**

- chemin de croix animé par le ccfd,
- bol de soupe,
- soirée d'échange avec le partenaire du ccfd du Nord-Kivu (RDC) : soutien des actions de développement durable en faveur des paysans meurtris par la guerre.

#### **Le dimanche 29 mars pour le doyenné de Dijon Sud-Est, de 10h à 15 h à l'église de Longvic :**

Il s'est constitué sur notre doyenné depuis l'année dernière une équipe locale qui vous invite le jour de la collecte (29 mars) à la messe et à une rencontre où vous pourrez vous informer, échanger, grâce à la présence de deux partenaires et bien entendu vous restaurer.